
 

  

「前瞻基礎建設計畫-屏東縣管河川枋山溪水系治理計畫修

訂」第二次地方說明會會議記錄 

 
一、 時間：民國 110 年 8 月 10 日 下午 13:30 

二、 地點：屏東縣獅子鄉公所圖書館會議室 

三、 主持人：張科長嘉宏                           記錄：洪士評 

四、 出(列)席單位及人員：詳簽名冊 

五、 規劃單位簡報：略 

六、 與會各單位意見： 

（一） 李議員紀財 

1、 枋山溪內河川砂石太多以致河床抬高，容易破壞護岸，希望疏濬

各處都能處理，不要只疏濬重要的位置。 

2、 瓜農在水路開挖的問題，希望政府能與瓜農統一宣導，因瓜農開

挖水路會往河道兩側開挖，破壞河岸。 

（二） 獅子鄉公所 周鄉長英傑 

1、 枋山溪斷面五到斷面七道路曾經崩塌，造成鄉民死亡意外事件，

因有急迫性希望能列為重點考量進去。 

2、 希望簡報能展示空拍圖、現況照片，才能讓鄉民更清楚瞭解實際

位置。 

3、 楓港溪瓜農因曾經開挖太深，造成鄉民傷亡，希望縣府可以多加

注意。 

（三） 獅子鄉公所 柯奕安 技士 

1、 希望能說明 84 年規劃報告與這次的規劃報告有何不同之處? 

2、 斷面五右岸最為危險，已陳情多次。 

3、 簡報希望能增加現況照片，標示上會更清楚。 

4、 西瓜田整地的標準為何?是否能用挖土機?瓜農會開挖兩側護岸當

作水路，造成崩塌 

（四） 地方民眾 

1、 希望斷面五左岸能往下游拉長延伸，保護果園。 

2、 枋山大橋土砂淤高，希望能多疏濬，保護橋梁。 

七、 本府初步回應及與會單位意見: 

1、本次治理範圍之枋山溪右岸斷面五至七處水防設施，將責請規劃



 

  

公司納入檢討，以維河防安全。 

2、 會再宣導瓜農開挖水路的問題，會參考李議員的建議，召開協調

會議。 

3、 後續工程階段將建議工程單位辦理河道整理或疏濬，以維河川通

洪能力。 

八、 綜合結論：  

請規劃公司將各與會單位意見納入報告中評估。 

九、 散會（下午 14:30）。 

 


